



Congreso de los Diputados



INFORME SOBRE LA ASISTENCIA DE UNA DELEGACIÓN DE LA COMISIÓN PARA EL ESTUDIO DEL CAMBIO CLIMÁTICO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS A LA CUMBRE DE NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO A CELEBRAR EN DOHA (QATAR) EN LOS DÍAS 5 A 9 DE DICIEMBRE DE 2012.

La delegación de la Comisión estuvo integrada por la diputada D.^a María Luz Bajo Prieto, portavoz del Grupo Popular en la Comisión de Cambio Climático y D. Antonio Pradas Torres, portavoz Adjunto del Grupo Socialista en la Comisión, acompañados por el letrado de la Comisión, D. Manuel Fraile Clivillés.

La delegación emprendió viaje el día 5 en vuelo de Qatar Airlines, el mismo en el que se desplazó el ministro español de agricultura, el Sr. Arias Cañete. A la llegada a Qatar fueron recibidos por la embajadora D.^a Carmen de la Peña Corcuera, el segundo de la Embajada, D. Salvador MasPOCH y el embajador en misión especial para la cumbre de Doha, D. Dámaso de Lario. En el pabellón de autoridades del aeropuerto se efectuó ya un primer intercambio de información sobre cómo se habían desarrollado hasta el momento las reuniones de la Conferencia. Después los miembros de la delegación fueron acompañados a su hotel, puesto que el Ministro se alojaría en la residencia de la embajada.

A la mañana siguiente los miembros de la delegación fueron trasladados desde el hotel hasta el Palacio de Exposiciones sede de la Cumbre y allí, después de recoger las acreditaciones, se dirigieron hacia el espacio de la Unión Europea, donde estaba el Ministro, los representantes diplomáticos y el equipo de apoyo del Ministro. A las 12:00 horas, en una sala dentro del espacio de la Unión Europea se celebró, convocada por el Ministro, la reunión de la Red Iberoamericana de Oficinas de Cambio Climático (RIOCC). En ella el Ministro comenzó exponiendo que la red, que había sido creada en 2004, había celebrado su IX reunión en octubre en Santander, y que en esta sesión plenaria procedía que cada delegación informase de las acciones que estaban realizando en su país. Luego, con la información que suministraran, se alimentaría la base de datos de proyectos en cuya divulgación consiste el llamado Proyecto Regata, en el que había que mantener actualizada la información el máximo posible. En esta reunión procedía que cada país informara de sus actuaciones en 2012 y al final de la reunión habría que ver dónde se podría hacer la reunión para el próximo año, en la que cada país presentara un balance de las actuaciones en 2013. A continuación fueron interviniendo los representantes de Ecuador, Chile, República Dominicana, Nicaragua, Costa Rica, Argentina, Uruguay, Perú, El Salvador, Guatemala, Honduras, Méjico, Panamá, Portugal y Bolivia. El Ministro intervino en varias ocasiones subrayando que la posición de España era la de ayudar a que se coordinen entre todos. La reunión se levantó a las 14:50 horas.



Congreso de los Diputados

Los miembros de la delegación, como por otra parte habían hecho el Ministro y los miembros de la Embajada, intentaron comer en alguno de los espacios de comida habilitados en el centro de convenciones en un ambiente absolutamente de trabajo y de comida de catering. Dicho catering estaba centralizado para los distintos espacios de comida que había en el palacio, por lo que la comida era la misma en cualquiera de los restaurantes que allí había. Del carácter deficiente de la comida puede dar fe la afirmación que hizo el representante de China en su intervención en el pleno a cuya calidad aludió directamente.

El Ministro convocó a las 17:45 horas a todo su séquito y a los representantes de los medios de comunicación y de las ONGs y empresas españolas acreditadas en la Cumbre donde pretendía explicarles el desarrollo de la misma. A dicha hora y en una sala del espacio de la Unión Europea comenzó la reunión y el Ministro expuso que la posición española en la Cumbre tenía que ser la de la Unión Europea y que la dificultad estaba en que ésta no tenía una posición unánime. Se había encargado a España y Finlandia que buscaran un acuerdo entre las partes y que había un cierto avance en la prórroga del Protocolo de Kyoto y que luego estaba un grupo de trabajo del que formaría parte la representación de la Unión Europea y de otros países para preparar la propuesta que se votaría en el Pleno. Expuso que la mayor dificultad estaba en que la forma de trabajo de dicho Pleno ya que los acuerdos no se votan sino que se adoptan por unanimidad con lo que cualquier Estado pequeño que quisiera bloquear el acuerdo podía hacerlo, lo que a su vez forzaba a que los países más interesados en el acuerdo tuvieran que negociar su no bloqueo. Al término de la reunión, él se iba a reunir con la Comisaria de la Unión Europea y con los ministros de otros países miembros. No creía que hubiera ningún acuerdo antes del día siguiente e incluso tenía sus dudas de que se fueran a alcanzar acuerdos el viernes. Intervinieron a continuación representantes de las Fundaciones, de los Medios y de las ONGs, intercambiando sus puntos de vista con el Ministro. A las 19:00 horas terminó la sesión y los miembros de la delegación, junto con los representantes de los medios, de las ONGs y de las empresas que habían asistido a la reunión, se desplazaron a la residencia de la Embajadora que daba una recepción en honor del Ministro. En el ambiente informal de la recepción, los miembros de la delegación pudieron comentar las incidencias de la situación hasta el momento y preguntar lo que quisieran a los miembros del equipo del Ministro cuya competencia y la habilidad fueron ponderadas por los representantes de empresas y medios.

Al día siguiente, 7 de diciembre, el Ministro convocó una nueva reunión para exponer los avances que se habían producido a lo largo del día que eran todavía en ese momento bastante inciertos. Esperaba que la cumbre pudiera terminar con algún acuerdo, pero que ese ya no se iba a producir el viernes sino que tendría que ser el sábado y para ese momento la posición española estaría ya suficientemente encardinada en la de la Unión Europea, por lo que pensaba que los asistentes a la reunión podían



Congreso de los Diputados

volver a España el sábado aunque él tendría que quedarse un día más para la firma de la prórroga de los tratados del Protocolo de Kyoto.

Los miembros de la delegación volvieron al hotel. Al día siguiente, a las 05:10 de la mañana fueron recogidos por el segundo de la Embajada que los acompañó hasta el aeropuerto. A las 07:40 horas de la mañana el vuelo salió hacia Madrid adonde llegó a las 13:30 horas.

Manuel Fraile Clivillés
Letrado de la Comisión Para el Estudio del Cambio Climático